

Zeitschrift: Revue économique et sociale : bulletin de la Société d'Etudes Economiques et Sociales

Herausgeber: Société d'Etudes Economiques et Sociales

Band: 41 (1983)

Heft: 2

Vorwort: Editorial

Autor: Mattei, Aurelio

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 11.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

ÉDITORIAL

Aurelio MATTEI,
professeur à l'Université de Lausanne,
président de la SEES

La Société d'études économiques et sociales fête cette année son quarantième anniversaire. Ce numéro de la Revue est consacré à cet événement. Le professeur Jean Golay, qui fut pendant de longues années le principal animateur de notre société, retrace les faits saillants de ces quarante années d'activité. Le Conseiller d'Etat Jean-Pascal Delamuraz évoque la collaboration Université-industrie et le rôle de la Société d'études économiques et sociales. L'ambassadeur Pierre Languetin, vice-président du Directoire de la Banque nationale suisse, analyse les activités de la SEES dans le domaine des questions monétaires. Monsieur Claude Lasserre, ancien président de notre société, rappelle et commente le travail d'un groupe d'étude qui a effectué une prospective à long terme de l'économie et de la société vaudoises. Enfin, Monsieur Etienne Oppliger, responsable de la rédaction économique d'un quotidien vaudois, situe la *Revue économique et sociale* dans le contexte de la presse écrite de Suisse romande, et M. P. Goetschin, ancien président, suggère quelques réflexions pour l'avenir.

Comme l'écrivait dans son éditorial le Conseiller d'Etat Antoine Vodoz, premier président de la SEES, «la Revue économique et sociale sera consacrée à l'étude des problèmes économiques et sociaux d'intérêt général. Elle s'efforcera d'être en ce domaine une informatrice fidèle du mouvement des idées et des faits. Elle aspire aussi à devenir un lien entre tous ceux qui, dans notre pays, et plus particulièrement en Suisse romande, se préoccupent du développement futur de notre économie nationale et de nos institutions sociales. Nous croyons qu'un périodique rédigé en ce sens répond à un besoin et peut remplir une mission utile. En effet, notre époque a donné une évidente prépondérance aux questions économiques et sociales dans les préoccupations publiques et privées, et elle a suscité un très large intérêt pour leur étude». Ces objectifs restent plus que jamais d'actualité. La prospérité économique de ces quarante ans a fait parfois oublier que le progrès économique ne va pas de soi. Les problèmes de ces derniers temps ont rappelé cette dure réalité. Le développement technologique s'est accéléré et a bouleversé les techniques de production. Les effets économiques et sociaux de ces changements sont nombreux et complexes. L'étude objective et approfondie de ces problèmes est indispensable pour une bonne compré-

hension de l'évolution économique et sociale. En entreprenant et favorisant des recherches scientifiques et pratiques, la Société d'études économiques et sociales contribue au développement et à la diffusion des connaissances dans ces domaines.

Nous tenons à exprimer ici notre gratitude à toutes les personnes qui soutiennent notre activité.